
鴨川市教育委員会６月定例会議事録

１ 日 時 令和４年６月 24 日（金） 開会 午後２時００分

閉会 午後３時３０分

２ 場 所 天津小湊支所 ３階 会議室

３ 出席委員 （１）鈴木希彦 （２）根本新太郎 （３）石井千枝

（４）吉原里夏 （５）永島康弘

４ 出席職員 （１）山口昌宏 （２）関口和則 （３）石川丈夫

（４）石井利彦 （５）鈴木圭一郎 （６）石渡一光

（７）谷 智恵 （８）礒貝亜也子

５ 傍 聴 者 なし

６ 教育委員会５月定例会議事録の承認

・ 鈴木教育長から、５月定例会議事録について、訂正等の確認がなされ、質疑

なく、全員の了承が得られた。

７ 教育長・委員報告

・ 鈴木教育長から、５月定例会以降に教育長が出席した行事等の内容について、

報告書をもとに報告がなされた。

・ 根本委員から、鴨川中学校の指導室訪問について、生徒たちは活力があり生

き生きとした様子であったこと、若手職員の指導力向上について学校長から説

明があったこと、ICT の活用が図られているが、生徒の見えない面も増えてきて

おり、今後の課題であると感じたとの感想が述べられた。

・ 永島委員から、安房東中学校の所長訪問について、３年生は活発であったが

１年生はまだ慣れない様子が窺われた。２年生の体育の授業を参観したが 20 名

程度の人数は少なく感じたとの感想が述べられた。また、県南部のお寺で実施

されている寺子屋についての紹介があった。

・ 石井委員から、東条小学校の所長訪問について、学校全体が落ち着いており、

授業も工夫があった。PC に強い若手が多く、支援員も充実していた。指導力の

ある職員が多く、若手にとってよい見本が身近にある。授業では、鴨川市の教

育予算や水道料金を取り上げるなど、工夫した授業が見られたとの感想が述べ

られた。

・ 鈴木教育長から、鴨川中学校の指導室訪問について、力量のあるベテラン教

諭と若手教諭のティームティーチングの在り方についての意見が述べられた。

また、安房東中学校の所長訪問について、生徒の成長と小学校高学年からの教

科担任制導入についての感想が述べられた。

８ 報告事項

（１）令和４年第２回市議会定例会について

・ 関口学校教育課長から、一般質問及び答弁の概要について、資料をもとに説

明がなされた。



・ 根本委員より、適正配置に向けた委員会組織の立ち上げの時期等についての

質問がなされた。

・ 山口教育次長より、本年度中の立ち上げを検討していること。適正配置につ

いては、施設の老朽化・児童生徒数の減少、統廃合を行った際の交通手段等の

検討などが必要になること、委員会組織の立ち上げに際しては、これまでの検

討委員会等の組織を参考とし、幅広い意見を頂戴できる組織としていきたいと

の説明がなされた。

・ 根本委員より、児童の発達段階に応じた適正配置、これまでの枠にとらわれ

ない適正規模が必要ではないかとの意見が述べられた。

・ 鈴木教育長より、ご指摘の点を今後の検討材料とし、今後の適正配置を考え

たいとの意見が述べられた。

・ 根本委員より、通学路にサルがいた状況を具体的に説明してほしいとの意見

が述べられた。

・ 関口学校教育課長より、多頭数のサルが群れている状況から、保護者の送迎

による登下校を行ったとの情報があったこと。また、児童の安全・安心を確保

するための情報発信や情報収集、関係機関との連携を今後図っていくとの説明

がなされた。

（２）子どものマスク着用について

・ 礒貝指導主事から、令和４年５月 26 日付けで千葉県教育委員会より発出され
たリーフレット「子どものマスク着用について」をもとに、マスク着用が必要・

不必要な場面についての説明がなされた。

・ 関口学校教育課長より、６月 27日（月）に開催予定である「鴨川市新型コロ
ナ総合対策本部会議」に提出予定の資料をもとに、学校の感染レベルを２から

１に引き下げること、それによって、各学校の対応に変更が生じることについ

ての説明がなされた。

・ 石川生涯学習課長より、生涯学習課所管の市内公共施設の利用制限の変更に

ついての説明がなされた。

（３）鴨川市 運動時の熱中症予防の指針について

・ 礒貝指導主事より、鴨川市 運動時の熱中症予防の指針について、資料をも

とに、説明がなされた。

（４）長期休業等における学校閉庁日の実施について

・ 谷主任管理主事より、長期休業等における学校閉庁日の実施について、資料

をもとに説明がなされた。

（５）その他

・ 石井委員より、６月３日（金）に行われた第１回令和５年度使用教科用図書

安房採択地区協議会の報告及び今後の予定についての説明がなされた。

９ 議 事

（１） 令和３年度教育委員会の点検・評価について

・ 谷主任管理主事から、令和３年度教育委員会の点検・評価について、資料を

もとに説明がなされた。

・ 根本委員より、報告書の体裁や表現が整えられたことについての感想が述べ

られた。

・ 永島委員より、文末表現の在り方について意見が述べられた。



・ 山口次長より、今後、外部評価を加えて提出する際には、表現方法の統一等

を確認したうえで再提出するとの説明がなされた。

・ 他に質疑なく、令和３年度教育委員会の点検・評価について、挙手全員で承

認された。

１０ 閉 会

・ 閉会後、７月の教育委員会行事予定について、事務局より説明がなされた。

鈴木教育長は、一切の終了を告げ、閉会を宣言した。

以上、会議の顛末を記載し、相違ないことを証する。

令和４年７月 20 日

鴨川市教育委員会 教育長 鈴木 希彦

教育長職務代理者 石井 千枝

議事録作成（学校教育課長 関口 和則 ）


